

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8571.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España.  
Extranjero, 2'25 pts.

Paísa, Sábado 12 de Octubre de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
San Bartolomé, 32. — Teléfono 2° 8

## Sobre Subsistencias

Ha causado extraordinaria sorpresa el rápido descenso que estos últimos días ha experimentado el precio de los cerdos cebados, que como es sabido se cotizaban muy altos. Se hacen muchos comentarios respecto a las causas que pueden haber influido en el hecho. Hay quien lo atribuye al estado sanitario de Barcelona, principal centro de consumo de esta clase de reses. Otros suponen que se debe a ser hoy mayores las dificultades para exportarlo a Francia. Y finalmente no falta quien considere que se ha producido una reacción como consecuencia de haberse lanzado a la exportación de esta industria en Barcelona, personas nuevas en ella, que van convenciéndose de que se equivocaron en los cálculos que les sirvieron de base para las primeras compras.

Sea como fuere hay que esperar que este hecho, al parecer enteramente ajeno a la situación actual tirante que se había creado en esta isla entre los productores y los consumidores, principalmente de esta capital, por pretender el Ayuntamiento que se cedieran las reses necesarias para el consumo de la misma, a un precio inferior al corriente para la exportación, contribuya a que desaparezca aquella tirantez.

También es de esperar que los ganaderos, hallen en el suceso un nuevo argumento para convencerse de la necesidad de que se interesen en la transformación de esta industria, procurando favorecer la manutención y elaboración de la mancha y de los embudidos en las localidades respectivas, lo cual entre otras muchas ventajas, que no es de caso enumerar, les proporcionaría la de no estar sujetos a esas oscilaciones ya sean impuestas por la demanda de los centros de consumo, ya sean arduas de los negociantes, oscilaciones que les ocasionan extraordinarios perjuicios.

El resultado satisfactorio que las gestiones realizadas últimamente por el señor Gobernador, han dado respecto del abastecimiento de trigo y harinas, ha puesto tregua a la alarma que entre muchas personas reina, por el temor de que llegara a faltar el pan en esta capital. Las remesas de harina, relativamente importantes que se han recibido y se van recibiendo y sobre todo la cesión de tres mil toneladas de trigo, aseguran el abastecimiento por bastante tiempo. Sin embargo, falta mucho que hacer para que las harinas y el trigo adquiridos o concedidos, produzcan todos los beneficios que hay derecho a esperar.

Es cierto que han llegado y probablemente llegarán, harinas en cantidad no despreciable; y es también cierto que el Sindicato de Molineros logró comprar algunas partidas de trigo del país a precio reducido; pero ni aquellas harinas ni las obtenidas de la molinera de estos trigos han contribuido a aliviar la penosa situación en que se hallan la mayor parte de las familias de esta capital, puesto que siguen obligadas a pagar el pan al precio inverosímil a que lo pagaban antes que se realizaran las operaciones de que se ha hecho mérito.

Efectivamente los laboñeros continúan ejerciendo con toda libertad su industria y vendiendo sus productos al precio que les cuadra, sin que la autoridad trate de averiguar si este precio está en relación con el de la primera materia, o sea de la harina.

FOLLETIN N.º 20.

## El Sargento Renaud

por PEDRO SALES

CONTINUACIÓN.

—¡Oh, no!—me respondió—a nadie comen si nos han regalado los billetes.... Además, apenas si sé algo de baile.

—Vámonos a valsar.

—Al oír mi proposición palideció y casi balbuciente contestóme que de cualquier otra danza podría salir quizá airoso por poco que fuera yo indugente; pero que tenía no poder bailar el vals.

—Pero ya sabéis, madre mía, que para ciertas mujeres todo lo que es gracioso es innato en ellas. Vámonos con naturalidad sin que necesitemos yo más que sostenerla. ¡Y era tan ligero!

—Levantaba de vez en cuando la mirada hacia mí y me parecía muy agradecida por la atención que yo le dispensaba. No la dirigí la palabra porque comprendía que tal vez habría de molestarme el contestarme y cuando el vals concluyó, la llevé a su sitio, después de dar la vuelta al salón. Andaba sin tocar apenas el suelo y de un modo casi aéreo; vi su imagen en un grande espejo, y me dije: ¡Vaya, qué hermosa es! Madre mía, ¡hábienlas exclamado: ¡es un ángel que pasa!

—La abuela me dió las gracias con una f

De lo dicho se deduce que las disposiciones hasta el presente dictadas para conseguir el abaratamiento del pan y las gestiones practicadas para la fabricación y adquisición de harina, no han dado el resultado apetecido, ni lo darán, mientras no se pongan en práctica las disposiciones complementarias para la consecución de los fines que se propusieron quienes adoptaron las aludidas medidas y realizaron las gestiones indicadas.

No hay que dudar que las colectividades y personas que se consideran perjudicadas por aquellas medidas, seguirán creando dificultades para impedir que surtan los oportunos efectos. Pero precisamente, para vencer esas dificultades, han de extremar la previsión y la energía las autoridades. Constituido el Sindicato de fabricantes de harinas, y convenido el precio máximo del trigo, es indispensable hacer cumplir las disposiciones sobre este punto acordadas por la Junta de Subsistencias y aprobadas por el Ministro, sin retroceder ante protestas y subterfugios dictados generalmente por el egoísmo. Cumpliendo por su parte los deberes que su institución le impone, la Junta de Subsistencias; y adoptando el Ayuntamiento las disposiciones necesarias para que sea un hecho lo de la harina única, el pan único y la venta de este a peso, no se tardará en conseguir la baratura que se persigue y poner fin a las estrecheces de las familias de limitados recursos, que solo a costa de privaciones, pueden atender a satisfacer las más apremiantes necesidades.

CUENTOS DEL SABADO

## CREPUSCULO

Mediaba el pasado verano. El día había sido excesivamente caluroso; abrasador casi.

Habíamos partido al amanecer para una alegre excursión y regresamos al caer de la tarde.

Estábamos cansados, así es que con cierta torpeza en el movimiento, cogí una silla de paja a fin de instalarme con languidez en la terraza de la «villa», debajo una verdadera bóveda de flores y follaje.

Hacia unos minutos que allí estaba, cuando Luisita, tomando como yo un asiento, vino a colocarse a mi lado.

Ante mis ojos pasaban como un «film», las delicias de aquella inolvidable jornada pasada en compañía de Luisita; me veía ofreciéndole el brazo para facilitarle el paso de algún arroyuelo o para ayudarla a preparar por alguna pedregosa colina.

Veíamos igualmente en la humilde posada campesina donde habíamos merendado en compañía de su familia. Merienda que, aunque modesta, resultó para mí llena de atractivos, pues tenía a «ellas», enfrente mío, al otro lado de la mesa.

Luego, de pronto, mis ideas retrocedieron, acordándose y percibiendo el bendito día en que tuve la felicidad de conocer a Luisita.

Aquí de mis pensamientos; una mancha vino a posarse suavemente en mi hombro.

—¿En qué piensa usted? Está muy meditando—dijo su melodiosa voz.

—¿En qué pensaba? ¡Impertinente pregunta! ¿Sospechaba algo? ¿Adivinaba acaso mis ideas?... y estuve obligado a mentir.

—Pienso, amiga mía, en mi partida de mañana, en mi forzoso regreso a la ciudad... pienso, en fin, en la enorme distancia que me separará cruelmente de usted para siempre.

Esto dije, y entre mis manos febriles, las suyas temblaron.

—¿Por qué partir?—dijo con débil voz, cual si no se atreviese a formular la pregunta, fijando en mis ojos sus ardientes miradas y viendo yo refl-jarse en sus brillantes pupilas

nura de buena sociedad, revelando satisface mucho el placer experimentado por su niña.

—La libertad que reina en estas reuniones me permitió permanecer algún tiempo a su lado, lo que me facilitó ver una cosa que me encantó.

—Los jóvenes hubieron de fijarse pronto en mi pareja, y al verla sentada, algunos se acercaron para invitarla, pero se negó a aceptar ninguna invitación y creó, con fatuidad, que era que no quería bailar más que conmigo.

—¿Sabía yo en aquel dichoso León enamorado que tanto me había hecho reír otras veces y que perfectamente comprendía ahora, no porque me hubiera yo enamorado de repente, sino porque me decía que aquella joven por la gracia, la sencillez y la dulcísima hermosura que la caracterizaba, podía ser reina en el más aristocrático de los salones.

—Me mostré muy respetuoso; apenas dirigí la palabra a mi desconocida, contentándome con hablar con la señora anciana, y estaba admirado de su aire distinguido y de sus expresiones finas y de buen gusto que formaba contraste con su humilde situación, pues demasiado había yo adivinado cuál era. La joven, habiéndose quitado un guante, me dejó ver sus dedos en extremo delicados, estropeados en las extremidades por la punta de las agujas, y que hasta se habían desviado algo por la costumbre del trabajo. Todo esto haría reír a mis compañeros del círculo; pero

las los pálidos destellos del astro poniente.

—¡Cuán graciosa la encontraba bajo el oro resplandeciente de sus rizados cabellos!

Brusca e inconscientemente solté sus manos y cogiendo su rubia cabecita la acerqué a mis labios.

—¿Por qué partir?—repetió con un tono repleto de lamentos.

Por única contestación incliné la cabeza hacia su casta frente, pero adivinando ella mi caricia, levantó con viveza el rostro y mis ardorosos labios rozaron los suyos...

—Acariacióbase sus cabellos... ¡Ah! ¡qué cabellos! ¿Cómo describirlos? Ningún término me permite dar exacta idea de ellos.

Sin duda leyó mi pensar en la mirada, puesto que desprendiendo su cabeza de mis manos, se irguió y semejante a una diosa, en medio de la semiobscuridad que nos rodeaba ya, la vi con gesto ágil y rápido desnudar su cabellera.

—¡Inolvidable visión! Una oleada de oro llegaba hasta el nivel de sus rodillas.

Sentóse de nuevo a mi lado. Cogiendo a manos llenas sus ténues y blondos bucles, llenabalos de besos, sumergía en ellos mi faz, mientras ella murmuraba por tercera vez, muy bajo en mis oídos:

—¿Por qué partir?...

—Es preciso, Luisita. Las ocupaciones me llaman mañana a Barcelona. Pero aunque su grandiosidad, su riqueza, su tráfico, su inmensidad... sean incomparables a los de este pueblecito, sin embargo, me parecerán muy tristes y monótonos.

—Cuando el tedio se apodere de usted, Gustavo, piense en mí y nuestros pensamientos se cruzarán, pues el mío estará constantemente hacia usted.

...Y yo seguía acariciando aquellos cabellos.

—Es necesario, mi Luisa, que me lleve de usted un recuerdo que me sea grato. ¿Consentirá en darme un pequeñísimo bucle, de su fino cabello? Será un recuerdo vivo de la que amo y respeto.

El ruego era en verdad algo atrevido y creía cierta una negativa, pero Luisita, llevándose las manos a la frente, cogiendo un rizo, buscó con la vista algo con que cortarlo y apoderóse de la primera herramienta que parecióle podía cumplir con tal misión (una especie de podón olvidado tal vez por el jardinero). Tendíome con una mano este rústico utensilio y mientras sostenía con la otra el deseado mechón, me dijo solemnemente:—Tenga; corte usted aquí.

—¿Por qué partir?—murmuró una vez más.

Avanzaban mis labios para besarla tiernamente, cuando en el revés de mi mano derecha, sentí caer con fuerza dos gotas que me parecieron de fuego...

Nos llamaron para la cena.

Al día siguiente partí.

...Y desde entonces llevo todavía en mi cartera una reliquia santa para mí: su rizo de cabellos.

Pero cualesquiera que sean mis sueños y alegrías, cualquiera que sea el destino que el porvenir me reserve, no olvidaré nunca aquellas infantiles lágrimas que en mi mano cayeron.

Gustavo de Vant.

## Genialidades de un literato

Después de la muerte de Francisco Coppé, el célebre poeta y literato francés, acaecida en el año 1909, la Academia Francesa, a la que había pertenecido, encomendó al novelista Pierre Loti para hacer su elogio póstumo con ocasión de ser recibido miembro de la docta corporación el sucesor de Coppé.

Loti, después de haber hecho justicia a los relevantes méritos del difunto poeta y comentando su vuelta al seno de la iglesia a raíz de una larga y dolorosa enfermedad, recordó algunos rasgos de la vida de Coppé que comprobaban que este poeta sentimental y patriótico, sabía mostrarse también a veces amigo de ingeniosas travesuras. Así supo engañar al mismo Loti, cuando éste, en su compañía, iba a asistir por

vos, madre mía, comprenderéis que me enterneció.

—Vió mi mirada fija en sus dedos martirizados y no experimentó por ello ninguna vergüenza, sino que, al contrario, me dijo con mucha naturalidad:

—El trabajo de lencería no hermosea las manos.

—¿Trabajáis en ropa blanca?

—La abuela fué la que contestó.

—Sí, señor, en particular para equipos; mi nieta es muy habilidosa, y yo preparo lo más ordinario.

—O sea, aseguro, madre mía, que es muy hermoso oír hablar tan sencillamente del trabajo. Indudablemente es cosa que dignifica.

—¿Y vos, caballero, en qué os ocupáis?

—Esta pregunta, hecha por la joven, me trastornó. Decir que yo era el marqués de Villepreux, equivalía a deshacer con una palabra aquella pequeña intriga que me tenía encantado. Declarar mi nombre, era levantar una barrera insuperable entre mi desconocida y yo; convenía creyese que mi situación era poco más o menos igual a la suya, y mentí:

—Estoy estudiando leyes, contesté.

—La señora anciana me miró cara a cara, adivinando, sin duda, el engaño, pues mi edad no era la de un estudiante; así es que añadió bastante acertado:

—Es decir, hace ya tiempo que concluí la carrera, soy abogado; más no ejerzo, porque he pensado continuar en París mis estu-

primera vez a una sesión de la Academia. Le hizo ver que este caso revestía un carácter tan ceremonioso, que tan sólo podría compararse a ello la severa etiqueta de la corte china. En vista de esto, Loti se propuso seguir en todo la conducta de su mentor, a cuyo lado tomó asiento. Pero he aquí que Coppé, con la intención deliberada de continuar la diversión, adoptó una actitud poco en consonancia con lo que había predicado. Alegre al exceso, hizo chanza de los temas mismos que se habían de discutir, tanto que al surgir alguna dificultad sobre un vocablo del diccionario de la Academia, gritó en voz alta: «Dejemos esta palabra y para la próxima vez la buscaremos en el «Larousse». Esto fué burlarse de la autoridad de la Academia, puesto que la obra de Larousse se consideraba como muy inferior.

Por fin, antes de terminar la sesión se marchó Coppé, diciendo por toda excusa: «¡Me voy corriendo!».

Loti, a buen seguro, quedaría tranquilizado en cuanto al ceremonial.

(De nuestro servicio particular)

## Desde New-York

La moral de los niños

El alcalde Hylan, de la ciudad de Nueva York, ha publicado un bando en el cual recomienda que las vacaciones y los recreos de la niñez no se acortien con ocasión de la guerra. Antes al contrario, dicen deben facilitarse y hasta aumentarse en lo posible. Los padres y tutores deben aprovecharse de cuantas ventajas ofrezcan, para distraer a la niñez, las autoridades municipales y otras organizaciones encargadas de la educación. El deseo del alcalde, es que la niñez conserve su alegría y su moral, que sin sus ordinarias expansiones pudieran verse disminuidas.

Es un hecho que desde la entrada en la guerra de los Estados Unidos, la criminalidad infantil no ha tenido el mas ligero aumento.

La guerra y la prosperidad de los Estados Unidos.

Con datos de los doce Distritos federales de Reserva de los Estados Unidos, la Junta Federal de Reserva en Washington ha publicado un resumen de la situación federal de los negocios comerciales que indican una gran prosperidad en el país a pesar de la guerra.

Los datos comprenden hasta el día 25 de julio último, y todos los informes sobre el estado de las cosechas, sin excepción, resultan favorables, o excelentes. Con respecto a negocios la inmensa mayoría los describe llenos de prosperidad, no obstante la inevitable escasez de brazos por el colosal aumento del ejército y la marina.

Las industrias, en los doce distritos trabajan activamente aunque los trabajos de guerra, requeridos por el gobierno, ocupan, sobre todo Nueva York, un lugar muy importante, las construcciones (exceptuando las de guerra) han disminuido, como es natural, pero el comercio extranjero revela una tendencia, mayor cada día al crecimiento.

Boston informa que su comercio extranjero, mejora; lo mismo Filadelfia. Dallas califica el suyo de bueno; San Francisco dice que tiene gran volumen de negocios con el exterior, y Richmond y Virginia se lamentan de no poder exportar más por falta de tonelaje. Todas esas exportaciones, es claro, son puramente comerciales y de mercancías que el gobierno no pide para sus necesidades propias. El país, por tanto, aunque la guerra le impone dos sacrificios considerables que todos conocemos, es innegable que prospera.

## AL PUBLICO Y A LOS INDUSTRIALES

En los puestos del Gráfico, de la Plaza Mayor, Avenida Alejandro Rosselló, y en el carril ambulante se despacharán todos los días huevos para el consumo de la Capital a precios lo más limitado posible; actualmente rigen a 2'25 pesetas docena.

diños para el doctorado, antes de irme a provincias.

—Mentía descaradamente mirando a la joven, y yo que creía no saber mentir; pero me encontraba fúido, no me atrevía a preguntarle su apellido, sabía que se llamaba María, y esto me bastaba. La hice bailar una segunda vez, y le pregunté si no tenía más familia que su abuela.

—No señor, mi padre ha muerto en la guerra de Crimea, y mi madre, agobiada por el pesar, se reunió pronto con él, dejándonos solos.

—Aquel recuerdo de la guerra de Crimea me hizo quedar pensativo; tal vez habría conocido yo al padre de aquella joven. Muchos deseos tenía de hacerla algunas otras preguntas; pero el miedo de entristecerla me detuvo. Cuando la llevé a su sitio, la abuela me miró con inquietud. ¿Adivinaba que la había engañado?

—Se marcharon enseguida; la joven no manifestó ningún pesar por abandonar la fiesta; pero me dirigí al salir una encantadora sonrisa...

—Desde aquel día, madre adorada, mi vida ha variado de rumbo.

—He insistido sobre todo los detalles de este primer encuentro, para que comprendáis bien que no ha habido en la que amo hoy más que a mi vida, ni la más mínima coquetaría.

—Paso por alto todas las astucias de que

POR CORREO

## Nuevas reformas de delincuencia

La Gaceta inserta una circular del Fiscal del Tribunal Supremo acerca de las aplicaciones del número primero del artículo 548 del Código penal respecto de las estafas realizadas en determinadas circunstancias. Expone, en primer término, el señor Cobian, que con los progresos de la civilización y la profunda modificación experimentada por la sociedad humana, la delincuencia se transforma y muda. Especialmente se observa este fenómeno en los ataques contra la propiedad, en los que, a la violencia brutal de los antiguos bandoleros y ladrones en pequeña escala, incompatible en absoluto con las actuales vías de comunicación y el aumento de la seguridad personal en las ciudades y campos efecto de la mejor organización de la policía, va substituyendo la inventiva de los delincuentes formas nuevas, engañosas, de las que difícilmente se libra la ordinaria prudencia de la persona más equilibrada. De ahí que a diario se nos ofrezcan nuevas figuras de estafa, muchas de las cuales no se persiguen por creeras producto de un dolo civil y no del dolo malo, único que cae dentro de las prescripciones de dicho precepto.

He ahí algunos ejemplos, a los que pueden aplicarse las consideraciones antecedentes:

Un viajero se instala en un hotel, fonda o casa de huéspedes. Después de convenir en el cuarto, clase de servicio y precio, es decir, de celebrar con el dueño el contrato de hospedaje, a pesar de su buen aspecto y de que el equipaje nada tenía de sospechoso, resulta que a los pocos días el huésped se marcha sin pagar y todo revela que ese era su propósito al ingresar en el establecimiento. No cabe duda sobre la existencia del engaño y de la intención de obtener un provecho injusto; pero el medio empleado, releva el acto a la categoría de delito? Parece indudable la afirmativa, porque no puede negarse su aptitud para sorprender la buena fe e inducir a error al engañado, haciéndole caer en el lazo que hábilmente se le tendía.

Concedámonos al texto legal, ¿cómo ha de suponerse que el que se presenta en un hotel bien vestido, o con lucido equipaje, en una palabra, de la manera ostentosa que menciona la sentencia de 9 de diciembre de 1898, no lo hace con la torcida intención de aparentar la tenencia de bienes más que suficientes para cumplir el contrato en cuanto le incumbe?

De toda suerte, siempre sería imputable aquel concepto legal del expresado número o artículo, o valiéndose de cualquier otro engaño semejante. Algunos casos de menos gravedad y muy análogos, han sido comprendidos en este concepto por el Tribunal Supremo.

El hecho de entrar en un establecimiento y consumir géneros que en él se expendan y marcharse sin pagar, constituye la estafa del artículo 548, número primero, porque el que así obra aparenta que tiene dinero con que pagar, y bajo este supuesto, el dueño del establecimiento facilita y vende lo que se le pide.

La sentencia de 16 de febrero de 1881. Después de citar otras resoluciones del Tribunal Supremo acerca de la materia, el Fiscal de S. M. encarga a los de las Audiencias que cuando tengan noticia de alguno de los hechos mencionados, procedan con sujeción a los artículos 105 y 271 de la ley de Enjuiciamiento criminal contra los autos de los jueces de instrucción o del Tribunal competente, en que no se acepte y ejercitarán los recursos que las leyes autorizan, dando cuenta a aquella fiscalía de los casos en que ocurra tal circunstancia.

## CON GARANTIA

Toda clase de reparaciones a máquinas de escribir: MILAGRO—11.

usa un muchacho enamorado que quiere a cualquier precio enmoronar al objeto de su pasión. Mi antigua habilidad de joven mundano, me sirvió ¡ay! demasiado, pues al día siguiente por la noche, conocía ya las señas de la casa en que habitaban las dos mujeres, y un mes después tenía yo un nuevo estado civil, me llamaba Juan Berthier, abogado. Por más seguridad, alquilé un modesto cuarto en el barrio latino, al que hice transportar una buena remesa de libros de Derecho. Quería preverlo todo y sostener la mentira hasta el fin... o por lo menos hasta que yo juzgase oportuno descubrir la verdad.

Seis semanas después del baile, penetraba yo en el hogar de las dos mujeres. No os diré toda la diplomacia que tuve que desplegar para ello; durante el baile, bajo la general influencia, habíais sido amables, y hasta diré que comunicativas: pero en la vida íntima eran terriblemente desconfiadas.

—Sin embargo, me mostré tan respetuoso y sumiso presentándome como un provinciano que se aburría en París y a quien falta la vida en familia, que consintieron por fin recibirme. Nunca olvidaré la impresión de tan quietud felicidad que experimenté en aquella habitación, en donde la pobreza aparecía agradable y placentera; las ventanas tenían cortinas, bordadas por María y en el borde de aquellas se hallaban unos cajoncitos pintados de verde, que encerraban algunas plantas. Los modestos muebles brillaban por su

(Continuará)

# Profilaxia de la Grippe

LA INHALACION PALACIO, compuesta de éteres volátiles antisépticos, aseguran la inmunidad contra la infección gripal.  
Deben hacer uso de esta fórmula del célebre doctor español cuantas familias cuentan con alguno de sus miembros atacados de tan molesta enfermedad.  
De venta en la farmacia EL FARO, San Miguel 157-159.

**El Doctor D. Jaime Comas**  
MEDICO OCULISTA  
ha trasladado su Consultorio, Rambla 29 principal

Ser bonita, hablar con gracia y usar perfume  
**LEDA** (Polvos)  
(es la mayor distinción)  
Helénico perfume. Creación de la casa.  
**J. VAQUER Y COMPAÑIA, S. en C.**  
AGUA DE COLONIA RUSA.—Mejorable preparación.

LA SEÑORA

## Doña Elvira Llopart y Tobella

Falleció el 10 del corriente  
habiendo recibido los Auxilios Espirituales

A. E. R. I. P. A.

Su desconsolado esposo D. Narciso Canals, hijos, hermanos, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes y la razón social Narciso y Luis Canals y Compañía, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

D. Pedro José Cañellas Amengual

## HA FALLECIDO

después de recibidos los Auxilios Espirituales

R. I. P. A.

Su adigida madre, hermanos, hermanos políticos Don Juan Falconer y Doña Ana Terrasa, tios y tias y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al rosario que se le rezará en la Parroquia de la Santísima Trinidad a las 4 y 3 cuartos de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que se celebrará el lunes día 14 del corriente en la parroquia de la Santísima Trinidad a las 11 de la mañana, por lo que recibirán especial favor.  
Casa mortuoria: Calle Mateo Enrique Lladó 5-1.  
No se invita particularmente.

LA SEÑORITA

## Isabel Ramis de Ayreflor y Saura

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

A. E. R. I. P. A.

Su madre, hermanos, hermanas (presentes y ausente) hermano y hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones.  
Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y de Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

D. Miguel Binimelis Amengual

## DEL COMERCIO

Ha fallecido en esta ciudad a la madrugada

E. P. D.

Su hija, su hermana, hermano político D. Luis Ferrer, primos y demás parientes, la razón Social Binimelis y Compañía y la de los Sres. Riera y Pizá, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida rogándoles asistan al rosario que en sufragio del alma del difunto se rezará esta noche en la parroquia de San Nicolás a las 9 y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.  
Casa mortuoria: San Bartolomé 15-1.  
No se invita particularmente. El duelo se despide en la iglesia.

Bostorche, Bobadilla, Perea y el marqués de Arellano.  
Por la mañana cumplimentó a la oficialidad del crucero, el segundo comandante de Marina de este puerto, don Teodoro Pou.

**La salud pública**  
Según versión facultativa, la enfermedad reinante está estacionada.  
Dicen los facultativos que de modo alguno hay que arredrarse ante la enfermedad. Menos hablar de ella y en cambio invertir el tiempo de clara en adoptar todas las medidas de higiene pública y privada, tan positivamente necesarias para combatir este estado anómalo.

En Santa Catalina, el estado de salud mejora. No nos equivocamos sin embargo al hablar de supuestas deficiencias relativas a higiene que se observa en el citado Arrabal, pues a los distintos abusos denunciados estos días, presenciamos ayer otros que nos apenamos de descubrir y que la intervención de la brigada sanitaria y desinfección en las casas donde ocurren fallecimientos causados por el mal reinante a buen seguro evitaban.

**En honor a la Virgen del Pilar**  
Organizadas por la Congregación Mariana de Nuestra Señora del Pilar y la Colonia Aragonesa, han comenzado hoy en la Iglesia de Montesión, solemnes fiestas en honor a su excelsa Patrona.  
Esta mañana a las nueve y media se celebró Comunion general, que dió el Superior de los Padres Jesuitas don Francisco Cuadras.  
A las diez, hubo oficio solemne, con exposición de S. D. M.  
El Licenciado y Rdo. Sr. D. Antonio Estevez, capellán del Regimiento de Palma, pronunció un sentidísimo panegírico.  
Y a las doce, el Cuerpo de la Guardia civil obsequió a su augusta Patrona con una misa rezada, acompañada de órgano.  
Las otras funciones que se celebrarán serán las siguientes:  
Esta tarde a las seis y media, Exposición de S. D. M., Rosario, Ejercicio a la Santísima Virgen del Pilar, sermón por el Reverendo P. José M. Bausili, S. J., solemne reserva con bendición del Santísimo, terminándose con la Salve e himno final a la Virgen del Pilar.  
Novena.—Sábado día 12, a las ocho empezará la Novena a la Santísima Virgen del Pilar durante una Misa rezada que se dirá en el altar de la Congregación. Se rezará el Santo Rosario, se hará en ejercicio de la novena y se cantará.  
Indulgencias.—Plenaria, que pueden ganar todos los fieles en este día como fiesta titular de la Congregación, confesando, comulgando y visitando la Capilla de la Congregación desde las primeras vísperas del jueves hasta la puesta de sol del día de la fiesta.  
El martes día 15, habrá en la Capilla de la Congregación un turno de Misas desde las seis hasta las nueve de la mañana en sufragio de los Congregantes fallecidos.

**Excursión**  
Los alumnos de la Academia Cermeniana acompañados de su profesor don Enrique, realizaron anteaer una excursión instructiva a Muletá (Puerto Sóller) para ver la estación radiotelegráfica allí instalada.  
Salieron para Sóller en el tren de las 7:40. Llegados a dicha ciudad, se dirigieron inmediatamente al puerto y desde allí a Muletá.  
En la Estación Radiotelegráfica les recibieron los oficiales de servicio señores Conesa y Losada los cuales muy complacientes y atentos enseñaron a los futuros telegrafistas, el manejo de los aparatos, sala de acumuladores, motor, etc.  
En el puerto de Sóller, en la Fonda «C'an Faroles», sirvieron la comida a los excursionistas.  
Muy contentos y satisfechos regresaron a Palma en el tren de las 6 tarde.  
Felicitamos al profesor don Enrique por lo bien que llevó la expedición y por las detalladas y prácticas lecciones que dió frente a los aparatos a sus alumnos.  
Seguros estamos de poder decir ¡hasta otra!

**NECROLÓGICAS**  
Después de larga y penosa enfermedad, ayer falleció la distinguida Srita. Isabel Ramis de Ayreflor y Saura, que gozaba entre sus muchas relaciones, con generales simpatías, que se grangeaba por su bondadoso y afable carácter.  
La enfermedad que la ha llevado al sepulcro, sufrió con cristiana resignación.  
Reciba la familia de la finada y en especial sus hermanos el Director del Correo de Mallorca D. Juan y el empleado de la casa Alzamora, D. Miguel, la expresión sentida de nuestro pésame.

La distinguida Sra. D. Dolores Moxó viuda de Maroto, ayoche falleció víctima de larga enfermedad que ha sufrido con resignación cristiana.  
Su muerte, seguramente será sentida, puesto que estaba dotada de afable carácter.  
A la distinguida familia de la finada la acompañamos en el justo dolor que le embarga y en especial a nuestro amigo, su hijo don Ramón Maroto.

En el Terreno, donde residía, ha fallecido el coronel de Intendencia nuestro amigo don Manuel Ogazón Cirer.  
El Sr. Ogazón hasta hace poco desempeñó

el cargo de Jefe de la Intendencia de Mallorca en donde demostró, como en anteriores cargos, sus dotes de mando, grangeándose la estimación de sus subordinados.  
Reciba la familia del finado y en particular sus hermanos el Director de Sanidad del puerto de San Sebastián D. José y el Administrador de Correos de Alcutia D. Enrique y su primo D. José Cirer Sumandi, la expresión sentida de nuestro pésame.

D. Antonio Muñoz y Juan ha fallecido hoy a la edad de 37 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos.  
Dadas las buenas cualidades que le adornaban, su muerte ha sido muy sentida por cuantos le trataron en vida.  
Trasmitimos a su señora madre hermanas y demás familia nuestro más sentido pésame.

Victima de la enfermedad reinante ha fallecido en esta capital la virtuosa señora doña Francisca Estarellas y Pou de Sijar, hija de conocido exfabricante de sombreros D. Juan Estarellas.

Esta madrugada ha fallecido en esta ciudad el comerciante don Miguel Binimelis Amengual.  
Formaba parte de la razón social Binimelis y Compañía, que tiene su domicilio en la calle de Jaime II.  
Nuestro sentido pésame a la afligida familia del finado.

Ha fallecido la señora doña Elvira Llopart y Tobella habiendo recibido los Santos Sacramentos.  
Dadas las buenas cualidades que adornaban a la finada su muerte ha sido muy sentida.  
Trasmitimos a su esposo don Narciso Canals y demás familia, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad don Pedro José Cañellas Amengual habiendo recibido los auxilios espirituales.  
Dado su carácter afable y bondadoso su muerte ha sido muy sentida por cuantos le trataron en vida.  
E. P. D.  
A su hermano político don Juan Falconer, demás familia, les trasmitimos nuestro sentido pésame.

De Barcelona, han venido esta mañana la señora doña Margarita Veri, doña Teresa Sureda, el comerciante don Gaspar Vicens, el propietario don José de Olea, doña Mercedes Chacón y don Cristóbal Cuart.

Han venido también muchos estudiantes que por efecto del estado anormal que en cuanto a la salud se experimenta a Barcelona, abandonan temporalmente aquella población.

**RELIGIOSAS**  
PARA MAÑANA  
Santos.—Teófilo, Venancio y Daniel.  
Cuarenta Horas.—Continúan en San Jaime en obsequio a Nuestra Sra. del Pilar: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro, Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.  
Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Reverendo P. Miguel Alcover, S. J.

En Santa Eulalia, fiesta en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro: A las siete y media misa de Comunion general para las Hijas de María; a las diez Prima, Tercia, bendición solemne de una nueva estatua de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y Misa mayor con sermón por el Reverendo Económico don José Auba, por la tarde a las seis y media exposición de la Visita de las Hijas de María con plática.  
En la Concepción, a las siete y media, misa de Comunion general para las Hijas de María; por la tarde a las seis y media Rosario, visita a la Santísima Virgen y plática. Asistiendo a dichos actos, pueden ganar las asociadas, Indulgencia plenaria.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunion general de la Buena Muerte; a las ocho y cuarto misa de Comunion general para los Congregantes Marianos de la Sección menor; en la misa de las once Intención Catequística; por la tarde a las seis y media exposición, Rosario, ejercicio por el Reverendo P. Alcover, Director de la Congregación.

En el Santo Hospital, novena a las Santas Almas del Purgatorio: A las cuatro y media Rosario, sermón por el Reverendo don Antonio Lliteras y terminado se rezará una parte de requiem en sufragio de las Santas Almas del Purgatorio.  
Visita.—A Ntra. Sra. de los Remedios de Santa Magdalena.

**PARA EL LUNES**  
Santos.—Calixto, papa y mártir.  
Jubilée de Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Pilar: Exposición a las seis; a las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro, Rosario, ejercicio, procesion, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Teresa, por la tarde a las seis y media exposición del Santísimo, Rosario, novena con sermón por el Rdo. don Juan Amengual y solemnes Compietas en preparación a la fiesta de la Inmaculada reformadora del Carmelo.  
Visita.—A Ntra. Sra. de Balén en el Santo Hospital.

**Información**  
Una atención digna de elogio  
El digno Capitán general de estas islas Sr. San Martín, ha tenido un rasgo de atención con la capital que es digno de elogio y de aplauso.  
Ha dispuesto nuestra primera autoridad militar que la banda del Regimiento de Infantería, todos los jueves y domingos de cuatro a seis deje oír sus acordes en el catalfalco del Borne, lo cual al propio tiempo que sirve de solaz y esparcimiento a las clases de tropa que a dicha hora se hallan libres de servicio, contribuye a dar vida y animación a la capital.  
Es una atención que merece mayor elogio la del Capitán general, por cuanto hasta ahora eran escasas las ocasiones en que nuestro público pudiera saborear la labor exquisita de la selecta banda militar y de su digno director el Sr. Balaguer.  
Lo que ahora ha concedido el señor San Martín, sin ruego alguno, no había podido obtenerse en muchos años de suplicarlo.  
Nosotros nos complacemos en transmitir al Capitán general la gratitud del público, y al propio tiempo le expresamos la conveniencia de que, cuando sea más adelantada la estación de invierno, designe la mañana de alguno de estos días, a concierto en el Borne, pues el coincidir con la hora a que la gente sale a tomar el sol en invierno, haría que aquel paseo se viera muy concurrido.

**El «Reina Regente»**  
A las once de la noche de ayer, procedente de Cartagena y Sóller, llegó a Palma, fondeando en la bahía del crucero «Reina Regente», de la marina de guerra española.  
Desplaza dicho buque 5.950 toneladas, monta 32 cañones y lleva 450 tripulantes, conduciendo además a bordo 80 aspirantes de Marina, alumnos de primer y segundo curso de la «Escuela Naval Militar», que realizan el viaje de instrucción anual por las costas de España.  
Manda el «Reina Regente», el capitán de navío, don Manuel Calderón, y forman la plana mayor del buque el segundo comandante, capitán de fragata don Rafael de la Guardia, el tercero, el capitán de corbeta don Manuel Micer y los oficiales señores

MARITIMAS

De Barcelona ha llegado esta mañana a las ocho y cuarto el vapor «Rey Jaime I».

EL TIEMPO

Día 12 de Octubre a las 8 de la mañana. Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

De Subsistencias

A bordo del vapor Beiter que salió ayer para Barcelona, fueron embarcadas las siguientes partidas de productos comestibles:

Conejos y volatería.—Cincuenta y ocho jaulas. Pescado.—Treinta y siete cajas. Cavales.—Cuatro canastas.

avisa a los constructores que deseen tomar parte en el concurso, para que puedan presentar tipos y condiciones en la Oficina Mayoría de dicho Cuerpo antes del día 1.º de noviembre próximo.

—Carné de cerdo. Nos participa el dueño de la Salchicha («Ca'n Pere», calle de Santa Eulalia, haber empezado hoy la matanza de cerdos y la venta de los esquistos embutidos que han dado renombre a dicha Casa.

—Velada. Mañana en la «Asistencia Palmesana», se celebrará la segunda, de la serie que tiene en proyecto dicha sociedad, para la presente temporada, tomando parte en ella, distinguidos aficionados finalizará la velada con varios ballables ejecutados por la orquesta que dirige el señor Serra.

—Una denuncia. Hemos recibido una carta del Pont d'Inca, que por su mucha extensión nos es imposible publicar, en la que se denuncian abusos contra la salud pública de aquel vecindario.

—Edicto. Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha expuesto al público un edicto que dice lo siguiente:

—Capitán vapor correo Mahón comunica que durante travesía efectuada el día 8 de Alcudia a Barcelona en latitud 40º Norte y longitud 8º 54' Este de San Bernardo (2º 41' 40" Este de Greenwich), ha encontrado un caso de buque de unas cuatrocientas toneladas quilla al sol y sumergida la parte de proa que presenta gran peligro para la navegación.

—Limosnas. Durante el mes de septiembre, las limosnas depositadas por los fieles en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre, ascienden a 78.000 pesetas.

—Boladura. Esta mañana ha sido botado en los Astilleros de los Sres. Ballester Hermanos del Mollet el pailebot de Torrevieja «José María» después de sufrir una importante reparación deslizándose el buque al mar con la mayor felicidad, siendo amarrado al Mollet para terminar su reparación y arboladura el cual una vez listo pasará al muelle para la carga.

—H-Nasgo. Ha sido encontrado en la Plaza de Abastos un monedero que contiene una llave.

—La persona que lo haya extraviado puede pasarse por la caseta llamada del Repeso, donde se lo entregará.

—«Leche de almendras Peels» es el preparado ideal para dar al cutis instantáneamente blancura nacarada y distinguida. Frasco de 171 litro, pesetas 7.

Telegramas La Política

Descarrilamiento del «break», en que venían los Ministros. Madrid 11 (2 t.)

Los ministros llegaron a las 1.30 en el expreso de San Sebastián, habiendo traído dos horas de retraso a causa de que a la entrada en la estación de Espinar, para evitar el maquinista atropellar a unos obreros que trabajaban en la vía frenó bruscamente rompiéndose el tope del «break» en que venían los Ministros y descarrilando varios vagones.

No hubo ningún accidente personal que lamentar.

Regreso del señor Maura. El señor Maura emprendió el regreso en automóvil esta mañana.

Los Consejos.—Las sesiones de Cortes. Madrid 11 (10'30 m.)

Ha llegado el señor Maura. Mañana comenzará una serie de Consejos de Guerra, que quizá duren hasta la apertura de Cortes.

El señor Villanueva ha dicho que tendrán que habilitarse algunos días de sesiones a fin de tener tiempo para discutir los presupuestos.

Consejo de Ministros.—Otras noticias.—Los ministros presintiendo el descarrilamiento. Madrid 11 (11 m.)

San Sebastián.—Ningún ministro quiso ampliar la nota del Consejo, diciendo todos que estaba bastante clara para quien supiera leer y entender.

El Consejo, según la nota, se ocupó después de luego de los asuntos internacionales con exclusión de todos otros, siendo minuciosamente examinados los informes que presentó el general Marina.

También se supo a última hora, contra lo dicho en días anteriores, que el señor Dalu permanecerá en San Sebastián hasta el final de la jornada regia.

Cuando estaban en el andén los Ministros, el señor García Prieto dijo: Como descarrile el tren ahora, si que se acaba el Gobierno.

El señor Maura replicó: Luego dirían que fué una intriga de Cambó.

Después de despedir a los ministros el señor Maura se dirigió a Miramar para comunicar al Rey los acuerdos.

El Presidente se despidió del Soberano, anunciando que a primera hora marcharía en auto para Madrid.

El estado sanitario en España

Los pueblos invadidos. Madrid 11 (11 m.)

Orense.—Todos los pueblos de la provincia están invadidos por la epidemia.

Los más castigados son Rivadavia y Carballo. En esta localidad hubo el día 1.º, 20 defunciones y en Rivadavia se registran de 6 a 8 diarias.

La suscripción que abrió el Gobernador alcanza la cifra de 28.000 pesetas.

El Obispo ha cedido el edificio del Circulo Católico para hospital.

Elección de Rey de Finlandia. Madrid 11 (11 m.)

Berna.—La Cámara finlandesa eligió ayer al Príncipe Federico Carlos de Hesse, como Rey de Finlandia.

Ecós varios

MATRIMONIO REGIO. Madrid 11 (10 n.)

Berna.—Comunican de Luxemburgo que la princesa Carlota, hermana de la duquesa reinante, se ha casado con el príncipe Felix de Borbón de Parma, hermano del Emperador de Austria.

PARA DEPURAR RESPONSABILIDADES. Madrid 11 (10'30 m.)

La Compañía del Norte abrirá una amplia información para depurar las responsabilidades sobre el descarrilamiento de los vagones que conducían los ministros.

La guerra europea

Vapor japonés a pique. Madrid 11 (2 t.)

Londres.—El vapor japonés Hirano Mair fue torpedeado en las cercanías de las costas irlandesas.

Tregoff fusilado. Petrogrado.—En virtud del resultado del expediente del Consejo ruso, Tregoff fué fusilado ayer por los maximalistas.

La ciudad de Brujas se subleva contra los alemanes. Amsterdam.—La población de la ciudad de Brujas se ha sublevado contra los alemanes; protestando de las deportaciones.

Los alemanes hicieron fuego, resultando numerosos belgas muertos y heridos.

Congreso socialista. París.—El Congreso socialista, en la sesión de ayer, aprobó por 10.528 votos contra 1.212 que la clase obrera internacional rechace la elaboración de las clases burguesas; que se reclame una conferencia socialista internacional; que el partido socialista se dirija contra todo Gobierno que se oponga nuevamente a la reunión internacional y contra aquellos gobernantes que acujan el programa imperialista y que no se rechacen las proposiciones razonables de paz.

También se acordó aprobar las bases que reclama Wilson para el armisticio.

Buque torpedeado. Madrid 11 (10'30 n.)

Londres.—Ha sido torpedeado el buque correo Leinster que hacia el servicio postal entre Inglaterra y Holanda.

Cuarto empréstito de guerra.—Promesas de Wilson. Washington.—Con motivo del cuarto empréstito de guerra, Wilson ha lanzado una proclama que dice:

Los acontecimientos han aumentado la importancia del empréstito y diré a mis compatriotas francamente que somos testigos del empleo de las de todos los Estados Unidos y sólo el día del descanso, esta guerra tendría consecuencias trágicas tanto para nosotros como para el mundo entero.

Debemos proseguir los esfuerzos con la mayor amplitud posible. El momento es crítico. La atención que se conceda al empréstito debe ser completa.

Transporte a pique. Madrid 12 (5'40 m.)

París.—Dicen de Londres que el vapor Kashmir chocó con el crucero auxiliar Okanto. El citado vapor transportaba tropas americanas.

Faltan 335 soldados, 11 oficiales y 3 tripulantes.

Salida del ministro alemán de Bulgaria. Madrid 12 (10 m.)

Basilea.—«La Gaceta de Francfort» dice que el conde Obendorf, ministro de Alemania en Bulgaria, abandonaría hoy Sofía, confiando los intereses alemanes al ministro de Holanda.

El tren de los Balcanes. Amsterdam.—El Ministerio de Ferrocarriles de Alemania comunica que el tren de los Balcanes saldrá de Berlín para Munich esta semana, pero no pasará de Nish.

Continúa el avance rápidamente. Madrid 11 (11 m.)

El parte oficial francés dice que se ha avanzado en San Quintín más de 6 kilómetros entre el Ailette y el Aisne.

Don Antonio Muñoz Juan. Ha fallecido a la edad de 37 años. DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS. E. P. D. Su desconsolada madre, hermanos, hermanas, hermanos y hermana política, sobrinos y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones...

Crean que fácilmente podrán llegarse a entablar conversaciones. El Kaiser y los soberanos de Alemania. Madrid 11 (10'30 n.)

Londres.—Dicen de Colonia que a fines de semana el Kaiser reunirá en Berlín a los soberanos de los estados federales alemanes para celebrar consejo antes de contestar a la nota de Mr. Wilson.

La conferencia se dice será única en la historia de Alemania.

El próximo miércoles celebrará sesión el Reichstag. Se le atribuye gran importancia, puesto que tratará sobre la contestación a la nota de Mr. Wilson.

Sobre la evacuación de territorios. Amsterdam.—La Gaceta del Rhin dice que Alemania no puede evacuar los territorios ocupados, antes de la conclusión de la paz.

Nuestros enemigos lo saben, y ello será el pretexto de negarse a nuestra proposición de paz.

Propósitos de Austria y Turquía. Londres.—Se asegura que Austria y Turquía han propuesto a Alemania que de no obtener inmediatamente la paz, ellos, por su parte, lo intentarían individualmente, en los mejores términos posibles.

Opiniones del «Berliner Zeitung». Amsterdam.—El diario Berliner Zeitung comentando la respuesta de Wilson, dice: que ha obrado con completa sinceridad y por ello se dirigió la nota como intermedia para alcanzar el ideal de paz.

Cualquiera que sean las contestaciones a las propuestas de Wilson, estarán basadas también en que los adversarios reconozcan lealmente la magestuosidad del principio del derecho.

Wilson es la única autoridad de la entente, el único vencedor moral entre los beligerantes.

Aun, añade, tenemos que contar quizá, con eventuales discrepancias que puedan existir entre los ideales leales de Wilson y el imperialismo anglo-francés, en cuyo caso, la entente pacifista, necesitaría rotundamente. FABRA

Desde Barcelona

Sobre la explosión en la calle de Amalia. Barcelona 12 (5 m.)

El juez del distrito de la Barceloneta se ha hecho cargo de hacer las diligencias propias del caso, sobre la explosión ocurrida en la calle de Amalia.

El proceso Brabo-Portillo. Ante el Juez especial que entiende en el proceso contra Brabo Portillo, se ha efectuado la prueba pericial pedida por la defensa.

Los peritos hicieron escribir una página al procesado Mariano Conde, escribiéndola éste con mano muy temblorosa.

Nuevo catedrático. Se ha recibido una Real orden firmada por el ex-ministro señor Alba, nombrando catedrático de estudios hispánicos a don Federico Rahola; cátedra de nueva creación en esta Universidad.

La epidemia reinante. Con motivo de la gripe se han cerrado algunas estafetas de correos de algunas barriadas.

Los carteros han acordado por ahora, no subir cartas a los pisos, dejándolas en las porterías.

En el hospital de Sta. Cruz se han aumentado numerosas camas.

En la prisión celular se han registrado muchísimos casos, seguidos de defunción, en cambio en el asilo del Parque no se ha registrado ningún caso.

En las tropas de esta región existen 550 enfermos.

Los periódicos refieren una excusa macabra que se registró en la calle de Salvá: cayóse por el ojo de la escalera un feretro que contenía un cadáver y como el ataúd se abrió, el cadáver rodó por el suelo. Algunos vecinos se desmayaron por la impresión sufrida.

Ayer se registraron 160 defunciones; menos que las ocurridas en días anteriores.

Según los resultados obtenidos en el análisis municipal, no se trata de la gripe, sino de neumonías.

Asuntos de Baleares

Fallecimiento. Barcelona 12 (4 m.)

Ha fallecido la señora Sánchez Canals, esposa de don Jaime Escalés Xaméni.—Olivier.

Turquía y Austria aceptan las condiciones de Wilson. Madrid 12 (10 m.)

(Urgente) Amsterdam.—El príncipe Max Baden, canciller de Alemania ha recibido esta mañana a los embajadores de Turquía y Austria quienes le han informado de que sus respectivos gobiernos están dispuestos a aceptar incondicionalmente las proposiciones de Wilson para el armisticio.

Al mismo tiempo invitan al gobierno alemán para que también las acepte.

Ignórase la réplica del gobierno alemán pero se cree que también aceptará aunque no incondicionalmente.

Alemania acepta incondicionalmente la paz. Madrid 12 (4'50 t.)

(Urgente) La mayoría de periódicos germanófilos de Madrid publican telegramas de Berna, en los cuales dicen que Alemania ha entregado al Gobierno suizo la contestación a Wilson, aceptando todas las condiciones de paz.

Esta agencia carece de noticias que lo confirmen.

BOLSA DE MADRID. Oficial del día 11. Interior contado 79'75, Interior fin de mes 60'00, Amortizable 5 por 100 97'75, Amortizable nuevo 87'75, Banco de España 501'00, Compañía Tabacalera 347'00, Frncos 87'90, Libras 22'87, Exterior 90'03. FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2 de la tarde.

Ayofortis, por D. Gabriel Maura, 2 pesetas, Librería de J. Tous.

Derechos Foral de Mallorca, por don Matías Mascaró. Precio 5 pesetas. Librería de J. Tous.

Papel Meda. Un sobre con 5 cartas y 5 sobres con filete dorado 30 centimos, Libro de J. Tous.

Subasta voluntaria

El día 16 del corriente mes a las once y en el despacho del notario Don Mateo Jaime calle de Casa España, número 16, tendrá lugar la subasta mediante pujas a la llana, de la finca «Can Cabayut», sita en el Pla de Na Tesa, término de Marratxí, la que será rematada a favor del mejor postor, si la postura acomoda. Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en dicha notaría.

Gramio de Abacería

Los estudios y clasificadores participan a sus agremiados que las listas estarán expuestas los días 10, 11 y 12 del corriente en casa del Síndico D. Juan Pascual, Capuchinas, 23 de 10 a 12.

ANUNCIO

Se hace saber a los señores Abogados que ejercen en esta ciudad, que desde hoy queda expuesto en el local del Colegio (San Roque, 8), a efectos de reclamación, el proyecto de clasificación y repartimiento para el año 1919, y que el viernes próximo, 18 del actual, a las dieciséis horas y en el local expresado, se celebrará el oportuno juicio de agravios.

Palma 12 de Octubre de 1918.—El Síndico D. Buenaventura Barceló.

LA EPIDEMIA REINANTE

Ofrecemos COGNAC clase superior a pesetas 2'25 el litro. De venta, Hijos de Juan Suau, Paseo Esanche y en la sucursal Plaza Puerta Santa Catalina.

Sastrería S. Cosials

Bolsista 10, principal. Faltan oficiales para el taller y peceras para trabajo en su casa. Infil presentarse in saber bien su obligación.

# Liquidación verdad por traslado de local

Seguimos liquidando las existencias de calzado en los grandes

## ALMACENES MONTANER

Calzado de gran lujo a mitad de precio

Descuentos especiales para partidas de importancia

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2 al 10

**Litinoides SERRA**  
La mejor agua de mesa

Se obtiene mezclando el contenido de esta botella con un litro de agua, a ser posible, hervida. Tépose la botella inmediatamente después de haber procedido a la mezcla.

**Esta es la verdadera bolsa de los Litinoides Serra.**

Primera en litales fabricada en España para la obtención de sabrosísima agua de mesa, maravilla de salud. Exigir el nombre registrado LITINOIDES en letra blanca sobre fondo azul.

FÁBRICA DE PRODUCTOS FARMACÉUTICOS  
**A. SERRA.-REUS**  
EN COLOR AZUL

**NODRIZA**  
Se ofrece una de 20 años con leche de pocos días para criar en su propia casa en Algaída, calle de la Besta número 2, donde informará.

**Señora**  
de muy buena conducta, soltera, que sabe trabajar, leer, escribir y cuentas, desea colocación bien para cuidar alguna Sucursal u otra ocupación que le convenga, Informes, Centro de Anuncios.

**Atencion**  
Compra y venta de botellas y garrafones usados y trasquería de todas clases, calle de la Soledad 19, taberna CAN OLIVA.

**Industria acreditada**  
Se desea traspasar por retirarse su dueño del negocio, Capital disponible de 16 a 17 mil pesetas, Informes, Centro de Anuncios.



Al pasar guapa jamona por la calle de La Plata, dice el marino Carmona a su compare el Zapata.  
"Con tan velera fragata no temo a una varadura",  
¡Ojo!, le dice el Zapata, ¡usa Crema PECA OURA!

Jabón, 1'40.—Crema, 2'10.—Polvos, 2'20.—Agua cutánea, 5'80 ptas.—Agua de Colonia, 3'25, 5, 8 y 14 ptas., según frasco. Creación de Cortés Hermanos, Barcelona.

**JULIAN TICOULAT Cirujano-Dentista**  
Dentaduras a 12 DUROS. Dientes desde 3 PESETAS. Extracción sin dolor.  
CALLE SAN MIGUEL NUMERO 30—PALMA.

**Servicios de la Comp.ª Transatlántica**  
Líneas a Antillas, Méjico, New-York y Costa Rica  
El vapor MONTERRAT saldrá el día 12 de Octubre de Barcelona el 13 de Valencia, el 15 de Málaga y el 17 de Cádiz para New-York, Habana y eventualmente Veracruz.  
El vapor ALFONSO XIII saldrá el 16 de Octubre de Bilbao, el 18 de Santander, el 19 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana.  
El vapor MONTEVIDEO saldrá el 17 de octubre de Barcelona, el 18 de Valencia, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curagao, Puerto Cabello y La Guayra.  
Líneas al Rio de la Plata y Brasil  
El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON, saldrá el día 15 de octubre de Barcelona, el 16 de Málaga y el 18 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
El vapor saldrá el día de de Bilbao y Santander, el de Gijón, el de Coruña y el de Vigo para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.  
Línea de Filipinas  
El vapor saldrá el día de Barcelona y el de Cádiz para Canarias, Durban, Labang, Rangcon, Singapora y Manila.  
Línea de Fernando Poo  
El vapor saldrá el 2 de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.  
Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York y puertos Cantábricos y New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente cada viaje.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato especial, como ha acreditado en el dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.  
Informar en Palma, Sres. Jaime M. GRANADA y C.ª S. en C., Plaza de Antonio Maura, 4.

**¡ALERTA! ¡ALERTA! ¡ALERTA!**  
Se ofrecen en esta publicación aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serie. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy-Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA, VICHY CATALAN, por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no lo llevan.

**La Salud**  
Recuperada en la naturaleza

Interesa la lectura de nuestro libro que enviamos gratis a los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda parálisis, diabetes, obesidad, males de estómago hígado e intestinos, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, débiles de pecho, predispuestos a la tisis, a los que tenéis dificultad en conciliar el sueño, que os levantaís más fatigados que cuando os acostáis y enfermos crónicos en general, cansados de tomar drogas y específicos que dañan el organismo, consulten nuestro libro sin demora si desean recuperar rápidamente la salud perdida que es la vida. NOTA: Al pedir nuestro libro procuren indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pídanse al **Instituto Electro-Técnico**  
Rambla del Centro, 12, pral., Barcelona (España)

Todas las **Enfermedades de la Piel se curan**

**Dermatitis herpetiforme Antigua de 5 años**

**Depurativo RICHELET**  
poderoso específico contra todos los vicios de la sangre, enfermedades de la piel y artritismo:  
Exemas, Herpes, Caparrosa, Granos, Soriasis, Rojeces, Fiebras, Diviesos, Impétigo, Prurigo, Sycosis, Zona, Humores fríos, Escrófula, Enfermedades de la pierna, Ulceras, Llagas, Manifestaciones de la sífilis.  
A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet.  
Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.  
Laboratorio L. Richelet, de Sedan, 8, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Curada en 25 días

**Colmado DURAN**  
Azúcar especial superior. a Ptas. 1'65 Kg.  
Azúcar Blanquilla a " 1'90 "  
Café tostado a " 4'75 "  
Calle del Rincón, n.º 1. al lado de El Aguila- Teléfono, 215

**CALLICIDA PIZA**  
Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rpyer, plaza de Antonio Maura.

**Panteones en venta**  
Se venden Panteones a precios reducidos. Dirigirse, Taller de Escultura de Juan Tur Clar, Plaza Jesús número 10, frente a la Misericordia—Palma.

**Oficial Barbero**  
Se necesita uno en la Barbería Col, Santo Domingo, número 50.

**Joven de 12 a 14 años**  
Se necesita para un Colmado. Informes, Centro de Anuncios.

**SE VENDE UNA GALERA**  
nueva, de cuatro salentos. Informar en San Miguel, 220.

**Se alquila**  
Un segundo piso en la calle de Quint, número 7, que reúne toda clase de comodidades, con agua a grifo y terrado. Razón, Olmos 168.

**INESA DE COMEDOR**  
Se desea vender una grande, con piedra. Informar en Calle de la Virgen de Lluch, 14, r.º Palma.

**Venta de un café**  
Se desea vender uno, situado en punto muy céntrico y con buena clientela. Informes Centro de Anuncios.

**Bombas**  
propias para Molinos, se desean comprar si están en buen estado. Pueden pasarse las ofertas en la calle de los Omos, núm. 139, Palma.

**SE ALQUILAN**  
Un segundo y tercer piso con cuarto de baño, cinco espaciosos dormitorios, despacho, dos salas, comedor, cocinas, dos water y local para cesteras y un tocador, con amplia galería posterior y coladuría particular en cada piso Informar en Portoría (Finca Segura) Plaza de Buschío Estada. Hay ascensor.

**ANUARIO Bally Bulliere-Riera**  
Se venden los dos tomos por 16 pesetas. CASA CODINA, Unión 8, Palma.

**Plano manubrio**  
Nuevo con dos cilindros, tanto se vende como se alquila. Darán razón en la droguería del Coll d'en Rebas.

**Atencion y no dejarse engañar**  
Se compran hierros, y metales de todas clases.—Paño de lana.—Ropas de caballero y señora.—Retazos de papel y cartón.—Trapos de toda clase.—Lana de colchones y algodón.—Zapatos y ropas de desechos militares.—Botellas de medida, y sacos de todas clases.  
Pago al acto de la compra, los mismos precios en casa que a domicilio.  
Dirigirse a Pedro García, Santsny, 29, Palma.

**Se alquila**  
Casa espaciosa con jardín, y corral calle de Forteza, 36 Hostales 4 en Cañellas frente parada tranvía. Informes San Miguel, 26.

**Mozo**  
Falta uno en Casa Codina, Calle Unión, 8, Palma.

**Las Manchas, Pecas, Arrugas y Paño del embarazo!**  
Desaparecen en pocos días usando diariamente 4 o 5 GOTAS de

**Agua Argentina**  
que además de estas propiedades deja la cara perfumada y fresca de una blancura sin igual y tan aterciopelada y tersa que puede compararse a la más tierna juventud. Las personas de cara arrugada pueden volver a ser jóvenes usando esta AGUA. Puede usarse sin peligro de ninguna clase. Es de uso externo y tan inocuo que sirve para los niños de pecho. Con un solo frasco pueden apreciarse los efectos.  
Frasco con instrucciones, 6 pesetas.  
Depositar: LA ORIENTAL, Bartolomé Quetglas, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

**Joven para escritorio**  
Se necesita uno de 17 a 18 años, Cordelería—45.

**Torno**  
para teñir harinas hay uno para la venta. Informar en Centro Anuncios.

**Sierra sin fin**  
Se compra con motor o sin él. Informes, Centro de Anuncios.

**Muchacho para Colmado**  
Se necesita. Razón, Centro de Anuncios.

**¿¿CANAS??**  
Desaparecen en seguida usando las **GOTAS GRIEGAS**

Único producto en el mundo que devuelve a los cabellos INSTANTANEAMENTE su color primitivo, con toda naturalidad, suavidad y Brillantez. Con las GOTAS GRIEGAS se hace difícil distinguir al pelo ha sido teñido. He aquí la gran fama de que gozan, pues el que las usa una vez, las prefiere a todas sus imitaciones, tinturas y aguas.  
Frasco, 8 pesetas.  
Depositar: LA ORIENTAL, Bartolomé Quetglas, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.